

Patienteninformation

Vorbereitung vor einer elektrophysiologischen Untersuchung oder Ablation

Liebe Patientin, lieber Patient,

Sie kommen zur Abklärung und Behandlung von Herzrhythmusstörungen zu uns. Hierzu wird eine elektrophysiologische Untersuchung durchgeführt. Dies geschieht in örtlicher Betäubung. Hierbei werden dünne Katheter über die rechte oder beide Leisten in das Herz vorgeführt, was Sie nicht spüren. Über die Katheter werden EKG-Ableitungen aus dem Herzen registriert. Viele Rhythmusstörungen werden durch eine Verödung, die sogenannte Ablation, behandelt. Die Abgabe von Verödungspunkten kann mit einem Druckgefühl bzw. Brennen im Brustkorb und gelegentlich auch im Rücken bzw. der rechten Schulter einhergehen, so dass bei einigen Verödungsbehandlungen Schmerz- und Schlafmittel notwendig sind. Der stationäre Aufenthalt beträgt meist eine Nacht.

Wie muss ich mich auf eine elektrophysiologische Untersuchung vorbereiten?

- 1) beide Leistenregionen rasieren, Männer mit starker Brustbehaarung bitte zusätzliche Rasur des Brustkorbs vom Hals bis auf Höhe der Brustwarzen
- 2) am Untersuchungstag bitte nicht essen, ein morgendliches Trinken ist möglich
- 3) Medikamente am Untersuchungstag nach Absprache mit Ihrem Hausarzt oder uns einnehmen; weitergehende Informationen entnehmen Sie bitte der Patienteninfo „Rhythmologische Diagnostik“

